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КУДРИН: ЭКОНОМИКА 
РОССИИ ПОПАЛА В 

ЗАСТОЙНУЮ ЯМУ, КАК ПОСЛЕ 
ВТОРОЙ МИРОВОЙ ВОЙНЫКАВКАЗ В РАЗБИТОМ ЗЕРКАЛЕ

11 декабря 2018 г.
10-00 до 10-30 регистрация участников 

форума по адресу: Владикавказ, пр. Мира, 
10. Конференц-зал СОИГСИ.

11-00 Открытие форума.
11-20 Тема дискуссии: «Межнацио-

нальный мир и межрелигиозное согласие 
– как основа цивилизованного и демокра-
тического развития Кавказа». 

Доклад:
1. Касаев Таймураз Каурбекович, пред-

седатель Объединения организаций про-
фсоюзов РСО-Алания.

13-00 Расселение участников форума в 
гостиницах «Владикавказ» и «Империал».

13-30 Обед. 
15-00 Тема дискуссии: «Проблемы 

экологии на Северном Кавказе».
Доклад:
1. Черчесова Сусанна Константиновна, 

заведующая кафедрой зоологии и биоэко-
логи, профессор, доктор биологических 
наук.

Если посмотреть как в 
центральных и региональных 
СМИ, а также в социальных 
сетях оценивается ситуация 
в национальных республиках 
российского Северного Кав-
каза, то первое, что бросается 
в глаза – полярная противопо-
ложность мнений существует 
не только в зависимости от 
близости или удаленности к 
существующей власти. Понят-
но, что в условиях политиче-
ской борьбы оппозиция всегда 
видит ситуацию не так, какой 
она видится из властных каби-
нетов. Но в национальных ре-
спубликах Северного Кавказа 
все гораздо запутаннее.

Начнем с так называемого 
гражданского общества, кото-
рое в нашем регионе в идео-
логическом плане предельно 
разношерстно, а его отдельные 
элементы непримиримо враж-
дебны по отношению друг 
к другу. Например, светские 
демократические движения в 
целом и псевдоисламские ра-
дикальные движения. А есть 
еще прозападно настроенные 
либералы и националистиче-
ски настроенные патриоты. 
Как говорится, список можно 
продолжить.

Что касается власти, то на 
первый взгляд она выглядит 
консолидированной и жестко 
структурированной организа-
ционно. Но почему тогда су-
ществуют и время от времени 
открыто проявляются противо-
речия между властными элита-
ми национальных автономий? 
Но ситуация с пугающей регу-
лярностью обостряется. 

Вывод может быть только 
один. На Северном Кавказе ин-
тересы местных национальных 
элит и федерального центра 
далеко не во всем совпадают. 
И более того – в целом ряде 
республик внутри самих пра-
вящих элит существуют проти-
воборствующие группировки.

Что делает в этих условиях 
федеральный центр? До сих 
пор он ограничивается под-
держкой существующих ре-
спубликанских элит по прин-
ципу «Из двух зол выбирают 
меньшее». И вот только в этом 
году в Дагестане начался экс-
перимент по плановой замене 
властной элиты. К чему это 
приведет – мы скоро увидим.

Поэтому совсем не уди-
вительно, что в контролируе-
мых разными политическими 
партиями СМИ и социальных 
сетях (которые непонятно кто 
контролирует) ситуация ви-

дится по-разному и вместо 
цельной картины Северного 
Кавказа мы видим множество 
раздробленных фрагментов 
изображения, никак не сты-
кующихся друг с другом. При 
этом каждый из упомянутых 
фрагментов претендует на то, 
чтобы быть отображением все-
го Кавказа.

Этот пример наглядно 
показывает, что несмотря на 
огромные силы и средства, 
брошенные на стабилизацию 
ситуации в национальных ре-
спубликах Северного Кавказа – 
опасность внезапного всплеска 
социальных потрясений оста-
ется реальной.

В целом получается до-
вольно безрадостная картина. 
Все республики Северного 
Кавказа сталкиваются со схо-
жим комплексом проблем, но 
каждая пытается решить их в 
одиночку, опираясь на помощь 
исключительно федерального 
центра. Объясняется это в пер-
вую очередь тем, что в россий-
ской государственной модели 
национальные республики 
Кавказа с их неэффективной 
экономикой и застарелыми 
социальными проблемами в 
решающей степени зависят от 
дотаций, выделяемых из феде-
рального бюджета. И в этой си-
туации республиканские эли-
ты объективно оказываются в 
роли конкурентов, борющихся 
за внимание и поддержку из 
Москвы. Этим и объясняется 
слабое развитие горизонталь-
ных связей между субъектами 
Российской Федерации на Се-
верном Кавказе. 

Хуже того, мы видим слу-
чаи, когда региональные эли-
ты в попытках укрепить свои 
властные позиции искусствен-
но раздувают националисти-
ческие настроения с целью 
этнической мобилизации. Так, 
можно не сомневаться, что эт-
ническая напряженность в Ка-
бардино-Балкарии во многом 
вызвана борьбой внутри респу-
бликанской властной элиты. 
Межнациональные конфликты 
в таких случаях неизбежны. 
Мы видели, например, как не-
давно борьба властных груп-
пировок за доминирующее 
положение в многонациональ-
ном Хасав-Юртовском районе 
едва не привела к открытому 
межнациональному конфликту. 
Тогда удалось предотвратить 
худшее, в том числе и благода-
ря позиции, занятой властями 
Дагестана и Чеченской Респуб-
лики.

Приведенные два примера 
показывают, что заигрывание 
с национализмом потенциаль-
но опасно для самой власти. 
Например, установление адми-
нистративной границы между 
Чечней и Ингушетией, оберну-
лось митингами с требованием 
отставки Юнус-бека Евкурова.

Указывая на опасность на-
ционализма нельзя упускать из 
виду и угрозу со стороны рели-
гиозного экстремизма. Впер-
вые религиозный экстремизм 
в нашем регионе заявил о себе 
еще на закате советской власти, 
а в первой чеченской войне ин-
тернациональные отряды так 
называемых джихадистов уже 
стали силой, которую нельзя 
было игнорировать. С тех пор 
противодействие идеологии 
экстремизма является одной из 
самых актуальных задач севе-
рокавказского региона. Но для 
успешной борьбы с религиоз-
ным экстремизмом мало знать 
причины, его порождающие. 
Они и так хорошо известны: 
социальное неравенство, не-
совершенство политических 
институтов, духовно-нрав-
ственное обнищание общества, 
бюрократизация государствен-
ных институтов, коррупция 
и др. Необходимо также при-
знать, что за распространени-
ем экстремистской идеологии 
стоят не только известные ге-
ополитические силы, но также 
отдельные социальные группы 
на самом Северном Кавказе, 
стремящиеся стать новой ре-
гиональной элитой. Кстати, 
именно поэтому главной жерт-
вой экстремистов на Северном 
Кавказе становятся местные 
правоохранители, представите-
ли республиканских властей и 
религиозные авторитеты.

Что касается стратегии и 
тактики экстремистов, действу-
ющих на Северном Кавказе, то 
она заключается в постоянном 
провоцировании вооружен-
ных конфликтов в населенных 
пунктах, что вынуждает власть 
использовать силовые мето-
ды подавления и тем самым 
трансформировать полити-
ческую ситуацию в военную. 
При этом акции джихадистов, 
как правило, носят демонстра-
тивный и символический ха-
рактер. Например, нападение 
на православную церковь в 
Грозном лишь благодаря муже-
ству погибших милиционеров 
и самообладанию прихожан, 
закрывшихся в храме – не при-
вели к массовым жертвам. Но 
сам факт нападения на мирно 

и религиозные движения. Не 
говоря уже о реальных измене-
ниях в региональной экономи-
ческой и социально-культур-
ной политике.

Только сплоченное граж-
данское общество в лице об-
щественных движений и ор-
ганизаций, осознающих свою 
ответственность за будущее 
– может стать полноправным 
партнером для существующей 
власти и способствовать эво-
люции существующей государ-
ственной модели, изменению 
вектора развития ситуации на 
Северном Кавказе. Чтобы ре-
ально изменить ситуацию нуж-
но найти в себе силы и пути 
для объединения. Создание 
Межрегиональной правоза-
щитной общественной орга-
низации «Единый Кавказский 
Форум» надо рассматривать 
именно в этом ключе.

Но чтобы такое объедине-
ние состоялось – не нужно бо-
яться решительного размеже-
вания с теми, кто не разделяет 
демократические ценности. 
Нужно помнить – с радикаль-
ными движениями националь-
ного, религиозного и иных 
направлений не может быть 
даже временного союза. Само 
их существование исключает 
возможность полноценного 
сотрудничества во всех сферах 
между национальными автоно-
миями Северного Кавказа. Так 
же как их существование явля-
ется угрозой для демократии 
и будущего России как единой 
многонациональной и много-
конфессиональной страны.

Конечно, чтобы консолиди-
ровать элементы гражданского 
общества в северокавказских 
автономиях еще предстоит не-
легкая работа по выработке об-
щей платформы или, если хо-
тите, набора демократических 
ценностей, общих для всех. И 
здесь уместно будет вспомнить 
последнее заявление лидера 
партии «Яблоко» Григория 
Явлинского о необходимости 
положить в основу всей прак-
тической деятельности мо-
рально-этические нормы.

Конкретно для коренных 
народов Северного Кавказа 
это означает возвращение к 
проверенным временем тра-
диционным ценностям, лежав-
шим в основе национальной 
самобытности этих народов и 
одновременно объединявших 
их в рамках общекавказского 
цивилизационного феномена, 
существование, которого на-
конец-то, начала признавать 

историческая наука, в частно-
сти, ростовская историческая 
школа.

Можно добавить, что имен-
но национальное самосозна-
ние и преданность традицион-
ным ценностям стали стеной, 
сдерживающей распростране-
ние идеологии исламского экс-
тремизма, которая стремится 
превратить кавказскую моло-
дежь в «воинов джихада», не 
помнящих своих корней.

И последнее. С чего можно 
начать уже сегодня? Для начала 
хотя бы с разработки и продви-
жения совместных проектов в 
социально-культурной сфере. 
Почему такое внимание имен-
но к этому виду деятельности? 
Хотя бы потому, что в умелых 
руках социально-культурные 
проекты становятся инстру-
ментом консолидации элемен-
том гражданского общества с 
одной стороны, и налаживания 
социального партнерства с го-
сударственными структурами 
– с другой.

До сегодняшнего дня по-
добными проектами занима-
ются преимущественно соот-
ветствующие федеральные и 
региональные министерства и 
ведомства, организующие та-
кие значимые проекты, как, на-
пример, культурный фестиваль 
«Мир Кавказу», региональные 
турниры по различным видам 
спорта и т.д. Но всего этого не-
достаточно. 

Во-первых, государствен-
ный аппарат, разделенный по 
ведомственному принципу, не 
способен охватить все направ-
ления социально-культурной 
деятельности и все категории 
населения. Поэтому отдельные 
категории населения в силу са-
мых разных причин остаются 
вне рамок этой деятельности.

Во-вторых, во многих слу-
чаях инициатива независимых 
организаций точнее соответ-
ствует запросам и культурным 
предпочтениям отдельных 
групп населения.

Общественным организа-
циям необходимо закрепиться 
на широком поле межнацио-
нальных контактов, в том числе 
и прибегая к партнерству с го-
сударственными ведомствами 
и организациями. К примеру, 
можно было бы организовать 
в одном из северокавказских 
субъектов региональный шах-
матный турнир, постоянный 
культурный фестиваль, сорев-
нования по отдельным видам 
спорта и т.д.

А. Сидаков

В минувшее воскресенье, 18 ноября, состоялась конферен-
ция регионального отделения партии «Яблоко» в Чеченской 
республике, на которой было избрано его новое руководство.

Председателем Чеченского «Яблока» стал преподаватель 
русского и чеченского языков, заслуженный работник культу-
ры Ризван Ибрагимов.

Ризван Юсупович Ибрагимов родился в 1959 году в Чечне. 
Закончил Чечено-Ингушский государственный университет, 
преподаватель чеченского языка и литературы, русского языка 
и литературы. В настоящее время преподает русский и чечен-
ский языки в гимназии №12 города Грозного.

Заместителями председателя региональной организации 
стали Шарип Цуруев, Эдильбек Хасмагомадов и Алфату Га-
зиева. В бюро регионального совета отделения также вошел 
Руслан Магомадов. Шарип Цуруев был избран членом Феде-
рального совета партии.

Шарип Мовладович Цуруев - чеченский писатель, поэт, 
журналист, публицист, ученый-филолог, переводчик. Инициа-
тор создания чеченского отделения партии «Яблоко». С ноября 
2004 года до февраля 2008 года его председатель. С 2008 года 
представляет Чечню в Федеральном совете партии.

В конференции приняли участие заместитель председате-
ля партии Николай Рыбаков и ответственный секретарь феде-
рального Бюро Валерий Горячев.

Николай Рыбаков поздравил участников конференции с 
восстановлением деятельности региональной организации. 
«Для нас чрезвычайна важна работа в республике. Наша по-
зиция по войне в Чечне была одной из определяющих в исто-
рии партии. Для жителей Чечни очень важно наше участие в 
политической жизни республики и борьба за права человека», 
- обратился к собравшимся зампред партии.

На следующий день, 19 ноября, Николай Рыбаков посетил 
судебное заседание по делу Оюба Титиева. Процесс над ру-
ководителем чеченского «Мемориала» проходит в Шалинском 
районном суде республики.

В «Яблоке» убеждены, что суд над Титиевым - это личная 
месть главы республики Рамзана Кадырова и его попытка лик-
видировать фактически единственный в Чечне правозащит-
ный очаг. Сегодня председатель партии Эмилия Слабунова 
повторно обратилась к президенту России Владимиру Путину 
с требованием обеспечить Титиеву срочную государственную 
защиту со стороны федеральных органов власти. На первое 
обращение, отправленное Путину в конце сентября, его адми-
нистрация ответила отпиской.

В ЧЕЧНЕ СНОВА 
ОТКРЫЛОСЬ ОТДЕЛЕНИЕ 

ПАРТИИ «ЯБЛОКО»

молящихся людей не мог не 
шокировать и, по замыслу ор-
ганизаторов этой бесчеловеч-
ной акции, должен был вызвать 
ответную спонтанную реак-
цию, например, со стороны фе-
деральных военнослужащих. 

И надо признать, что худ-
шее не произошло во многом 
благодаря мгновенной и жест-
кой реакции чеченских вла-
стей, которые на месте ликви-
дировали всех нападавших и 
тем самым не допустили новых 
жертв.

Конечно, все сказанное 
выше нельзя понимать как 
исчерпывающий анализ про-
блем, способных взорвать 
межнациональный и межкон-
фессиональный мир на Се-
верном Кавказе. Настоящая 
цель состояла в другом – по-
казать, что существующее 
положение есть тупик и для 
власти, и общества. Можно 
без конца критиковать реги-
ональные власти – тем бо-
лее, что они дают множество 
поводов для этого. Но это 
никак не повлияет на суще-
ствующее положение дел. И 
не будет способствовать лик-
видации угроз, не только под-
рывающих общественно-по-
литическую стабильность на 
Северном Кавказе, но, что не 
менее важно, лишающих наш 
регион перспектив на лучшее 
будущее. 

Пора осознать, что будущее 
для Северного Кавказа и для 
всей страны мы можем обеспе-
чить только общими усилиями, 
путем конструктивного диало-
га не только между сегментами 
гражданского общества, но и с 
государством. Опыт последних 
двух с лишним десятилетий, 
которые в национальных ре-
спубликах Северного Кавказа 
прошли под флагом отчужде-
ния друг от друга общества и 
государства в лице местных 
властей, наглядно показывает 
необходимость поиска точек 
соприкосновения и налажива-
ния социального партнерства 
там, где это возможно.

Поэтому главная задача 
сегодня – это преодоление ра-
зобщенности элементов граж-
данского общества северокав-
казского региона. Это важно 
еще и потому, что раздроблен-
ное и инертное гражданское 
общество не имеет никаких 
шансов даже в незначительной 
степени повлиять на власть. 
Также как оно не способно 
эффективно изолировать ради-
кальные националистические 

Участники форума – правозащитники, 
общественные и политические деятели, 
представляющие все субъекты Северного 
Кавказа – обменяются мнениями по 
следующим проблемным темам:

1. «Межнациональный мир и 
межрелигиозное согласие – как основа 
цивилизованного и демократического 
развития Кавказа».

2. «Проблемы экологии на Северном 
Кавказе».

3. «Коррупция на Северном Кавказе 
– угроза национальной безопасности 
страны: проблемы и пути ее преодоления».

Во вторник в ходе пленарного заседания Международ-
ного форума финансового университета «Как попасть в 
пятерку» глава Счетной палаты Алексей Кудрин заявил, 
что российская экономика попала в «серьезную застойную 
яму» впервые со времен Второй мировой войны, передает 
«Интерфакс».

По его словам, общий потенциал роста, даже в успеш-
ные годы, которые дают некоторый небольшой темп роста 
нашей экономики, это (всего) 1,6-1,8%. Он предположил, 
что в этом году будет примерно 1,6% – что ниже офици-
ального прогноза. Кудрин напомнил, что правительство не-
давно снизило прогноз в этом году с 2,1% до 1,8, но «будет 
еще ниже».

Кудрин напомнил, что цена нефти выросла в два раза, 
а значит – прирост цены на нефть, который всегда являлся 
драйвером российской экономики, уже даже не останавли-
вает дальнейшего снижения темпов роста. Глава СП уве-
рен, что необходимы другие драйверы для экономики.

Кудрин напомнил, что в предыдущий президентский 
цикл, в 2012 году, велась большая дискуссия о необходи-
мости строительства новой модели экономики. «Этого не 
произошло», – подчеркнул он.

Ранее председатель Счетной палаты Алексей Кудрин 
стал героем программы «Действующие лица с Наилей 
Аскер-заде». Он рассказал, как часто спорит с президентом, 
в какой валюте хранить накопления, а также о том, что мо-
жет повлиять на рост цен в 2019 году.

16-30 Тема дискуссии: «Коррупция на 
Северном Кавказе – угроза национальной 
безопасности страны: проблемы и пути ее 
преодоления».

Доклад:
1. Сидаков Анатолий Казбекович, член 

Бюро Федерального Совета демократиче-
ской партии «Яблоко».

18-00 Завершение работы первого дня 
форума.

12 декабря. 
Конференц-зал СОИГСИ.

11-00 Тема дискуссии: «Восстановле-
ние на Северном Кавказе института пря-
мых выборов глав субъектов Российской 
Федерации – все «плюсы» и «минусы». 

Доклад:
1. Кулова Маргарита Ростиславовна, канд. 

экономических наук, доцент кафедры госу-
дарственного и муниципального управления 
Владикавказского института управления.

13-00 Подведение итогов работы фору-
ма. Принятие резолюции. Заключительное 
слово А.К. Сидакова.

14-00 Отъезд участников «Форума».

4. «Восстановление на Северном 
Кавказе института прямых выборов глав 
субъектов Российской Федерации – все 
«плюсы» и «минусы». 

В Северной Осетии ФОРУМ пройдет 
во второй раз – впервые влиятельных 
российских правозащитников Владикавказ 
принимал в августе 2012 года. Тогда в 
работе III «ЕДИНОГО КАВКАЗСКОГО 
ФОРУМА» принимала участие 
председатель Московской Хельсинской 
Группы Людмила Алексеева.

VII «ЕДИНЫЙ КАВКАЗСКИЙ ФОРУМ» 
СОСТОИТСЯ ВО ВЛАДИКАВКАЗЕ 11-12 ДЕКАБРЯ 2018 г. 

ОРГАНИЗАТОРЫ ФОРУМА МЕЖРЕГИОНАЛЬНАЯ ПРАВОЗАЩИТНАЯ 
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И РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ «МИР КАВКАЗУ»

 ■ ПРЕСС-РЕЛИЗ
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Для россиян важней-
шей проблемой вновь стал 
рост цен на товары и услу-
ги, на втором месте вопрос 
бедности и низких дохо-
дов. Об этом пишет РИА 
«Новости»со ссылкой на 
исследование холдинга 
«Ромир».

«В текущем году наи-
более значимыми пробле-
мами для россиян вновь 
стали высокие цены цен 
и инфляция. Об этом за-
явили 72% участников 
общероссийского опроса, 
проведенного исследова-
тельским холдингом „Ро-
мир“ в октябре. В 2018 году 
доля тех, кого волнует высо-
кая стоимость товаров и ус-
луг, а также инфляция, ока-
залась второй по значимости 
за всю историю наблюдений 
– выше показатель был толь-
ко в 2014 году», – говорится 
в сообщении.

Если в 2017 году про-
блема роста цен беспокоила 
56% респондентов, а самым 
главным вопросом для рос-
сиян была бедность и низкие 
зарплаты (66%), то в 2018-м 
бедностью и низкими зар-

платами обеспокоены 62% 
населения. Третье место в 
рейтинге проблем заняла 
коррупция (43% опрошен-
ных), и это значение оказа-
лось самым высоким за пять 
лет.

В свою очередь безрабо-
тицу в качестве внутренней 

проблемы общества выбра-
ли 42% россиян (в 2017 году 
– 36%). «Ромир» отмечает, 
что в текущем году данный 
показатель также оказал-
ся самым значимым за всю 
историю наблюдений.

Кроме того, 30% рос-
сиян выделили среди 
общественных проблем 
наркоманию, 27% – рост 
преступности, 23% – сла-
бость государственной 
власти, 12% – междуна-
родные и региональные 
проблемы, 11% – задерж-
ки с выплатой зарплат 
и пенсий, столько же – 

проблему мигрантов, 10% 
– межэтнические проблемы 
внутри страны.

В опросе приняли уча-
стие 1,5 тысячи респонден-
тов старше 18 лет из всех 
типов населенных пунктов 
и всех федеральных округов 
России.

БЕДНОСТЬ, ЗАРПЛАТЫ, КОРРУПЦИЯ: СОСТАВЛЕН 
РЕЙТИНГ ВАЖНЕЙШИХ ПРОБЛЕМ РОССИЯН

«СПЧ планирует впредь 
заниматься темой увекове-
чения памяти жертв полити-
ческих репрессий, расширяя 
ее на жертв Гражданской 
войны, чтобы создавать фун-
дамент для примирения меж-
ду идейными сторонниками 
„красных“ и „белых“», – зая-
вил газете ВЗГЛЯД глава Со-
вета по правам человека при 
президенте Михаил Федотов.

«Мы планируем высту-
пить с инициативой соору-
жения в Москве общена-
ционального Мемориала 
жертвам Гражданской вой-
ны», – добавил он.

По словам Федотова, в 
России «есть памятники ге-
роям Гражданской войны, 
прежде всего красным ко-
мандирам». «А в последние 
годы стали появляться па-
мятники лидерам Доброволь-
ческой армии, армии Колчака 
и так далее. Но это памятни-
ки героям. А мы ведем речь о 
мемориале жертвам», – под-
черкнул Федотов.

«В прошлом году с уча-
стием президента Влади-
мира Путина и патриарха 
Кирилла мы открыли Стену 
скорби – мемориал жертвам 
политических репрессий. 
Но помимо политических 
репрессий в нашей истории 
ХХ века была Гражданская 
война, которая является са-
мостоятельным явлением. 
Жертвы войны погибали и от 
красного террора, и от белого 
террора. И мы в сердце своём 
должны чтить и тех, и дру-
гих», – считает собеседник.

Федотов также убежден, 
что общество должно знать 

правду и о красном, и о бе-
лом терроре.

«Правда – она всегда це-
лительна, какой бы горькой 
она ни была. Об ужасах бе-
лого террора говорилось в 
советское время очень много. 
В то же время тема красного 
террора была практически та-
буирована. Но, к сожалению, 
природа гражданской войны, 
как в нашей стране, так и в 
других странах, всегда такова, 
что сопровождается страш-
ными жестокостями с обеих 
сторон. Очень важно, чтобы 
в сознании людей закончи-
лась эта гражданская война. 
Ведь по сей день в казачьих 
станицах помнят, чей прадед 
расстрелял чьего прадеда… 
Пару лет назад я говорил об 
этом с великим писателем и 
гражданином Даниилом Гра-
ниным, а пару недель назад 
– с казаками на Кубани. Эта 
заноза осталась в душах на-
ших людей, проросла в них 
сквозь поколения. Вот почему 
нам нужно примирение не на 
бумаге, а в душе. И мемориал 
жертвам должен стать реаль-
ным символом этого прими-
рения», – считает он.

Как писала газета ВЗГЛЯД 
в июне, к столетию начала 
Гражданской войны ВЦИОМ 
провел опрос общественного 
мнения, чтобы выяснить от-
ношение сограждан к собы-
тиям тех лет. Спрашивали о 
многом – в том числе и о том, 
кого бы поддержали, если бы 
оказались сейчас в 1918 году. 
Оказалось, что большин-
ство, пусть и относительное, 
встало бы за большевиков. 
34% были бы за красных, и 
только 14% – за белогвардей-
цев. Еще 10% предпочли бы 
«зеленых», то есть «третью 
силу» – как сказано в опросе, 
«активистов крестьянского 
восстания». «Переждать» по-
пробовали бы 7%, а 5% про-
сто уехали бы из страны. 

ДЕЛОВАЯ ГАЗЕТА

ГЛАВА СПЧ ПРЕДЛОЖИЛ 
СОЗДАТЬ МЕМОРИАЛ ЖЕРТВАМ 

ГРАЖДАНСКОЙ ВОЙНЫ 

62% РОССИЯН ПРИЗНАЛИ, ЧТО НЕ 
ИМЕЮТ НИКАКОГО ВЛИЯНИЯ НА 

ПРОИСХОДЯЩЕЕ В СТРАНЕ
62% жителей России считают, что они не имеют совершенно 

никакого влияния на происходящее в стране. Об этом свидетель-
ствуют данные опроса «Левада-центра», пишет «Интерфакс».

При этом за проис-
ходящее в своей семье 
в полной мере ответ-
ственными считают 
себя 72% россиян, и 
каждый пятый – в зна-
чительной мере. 61% 
опрошенных заявили, 
что способны в пол-
ной мере повлиять на 
то, что происходит в 
семье, и каждый четвертый – в значительной мере.

13% респондентов в полной мере чувствуют свою ответ-
ственность за происходящее в стране, в значительной мере – 
15%, и в незначительной – 28%. Между тем 41% опрошенных 
не считают себя ответственными.

35% респондентов думают, что способны в той или иной 
мере повлиять на происходящие в стране события (4% – в пол-
ной мере, 6% – в значительной, и каждый четвертый – в незна-
чительной). Однако почти две трети россиян (62%) заявили, что 
вообще не имеют никакого влияния на происходящее в стране.

Опрос проведен 18–24 октября по репрезентативной все-
российской выборке городского и сельского населения объе-
мом 1600 человек в возрасте от 18 лет и старше в 136 населен-
ных пунктах 52 субъектов РФ.

Правозащитная орга-
низация Американский 
союз гражданских свобод 
(ACLU) подала в суд на 
администрацию Дональ-
да Трампа с требованием 
отменить указ о запрете на 
предоставление убежища 
нелегальным иммигрантам.

«Мы только что подали 
иск, чтобы оспорить новый 
запрет президента на убе-
жище. Ни президент, ни его 
кабинет не могут отвергнуть 
четкие требования наших за-
конов, хотя именно это они и 
пытаются сделать. Увидимся 
с ним в суде», - заявил в пят-
ницу союз правозащитников 
в твиттере.

ЯРОВАЯ РАССКАЗАЛА О 
НЕНАДОБНОСТИ БОРЬБЫ 

С КОРРУПЦИЕЙ В РОССИИ: 
«БОРЬБА С КОРРУПЦИЕЙ МОЖЕТ 

РАЗРУШИТЬ ГОСУДАРСТВО»
По мнению Главы антикоррупционного комитета РФ, 

если каждый день бороться с коррупцией в стране, то при-
дут «темные силы» и всё разрушат  Кажется она имела 
ввиду обычный народ, который раскроет глаза и увидит, 
что во правительстве страны сидят одни коррупционеры.

ГЛАВА ДАГЕСТАНА ПОПРОСИЛ 
О ВТОРОЙ ВОЛНЕ ЗАЧИСТОК ОТ 

КОРРУПЦИОНЕРОВ – МЕДИА
Глава Дагестана Владимир Васильев продолжает борьбу с 

коррупцией в регионе. Так, в Москве он попросил начать вто-
рую волну зачисток 
среди коррупционе-
ров. Для задержа-
ний и возбуждений 
уголовных дел ма-
териалов собрано 
достаточно, приво-
дит информацию 
Telegram-канал «Не-
зыгарь», ссылаясь на 
разговоры в силовых структурах. Также автор добавляет, что 
спецгруппа ФСБ должна вскоре прибыть в регион.

Ранее «Обзор» писал, что со сменой главы в Дагестане про-
ходит масштабная антикоррупционная кампания. Фигуран-
тами уголовных дел стали бывший министр ЖКХ, бывший 
министр образования, бывший министр здравоохранения по-
дозревается в участии картельном сговоре, врио председате-
ляправительства, мэр и архитектор Махачкалы, руководитель 
бюро МСЭ, глава регионального управления ФАС и другие 
госслужащие.

Сам Владимир Васильев отмечает изменения политиче-
ского климата в республике: многие после проверок уволены, 
часть сама ушла, а некоторые ожидают уголовной ответствен-
ности, резюмирует глава.

КАДЫРОВ РАССКАЗАЛ О ТОМ, 
ЧТО ТЕПЕРЬ ЧЕЧНЯ СМОЖЕТ 

ДОБЫВАТЬ НЕФТЬ САМА

Политик Лев Шлосберг 
отмечает, что речь сейчас в 
современной России идет о 
кадровой деградации, именно 
в плане политической элиты. 
Это когда за космос отвечает 
журналист, за оборону – стро-
итель-инженер, а за надзор в 
сфере технологий – врач-а-
нестезиолог.

Все это ни к чему хоро-
шему не приведет и привести 
не может. Потому что в элите 
ценится не профессионализм 
или подобные качества – а 
преданность главному лицу 
страны и нужные знакомства 
с людьми, которым это глав-
ное лицо может доверять. 
Охранники Путина во главе 
страны

Сейчас кадровая дегра-
дация привела к тому, что 
целые российские регионы 
возглавляют бывшие охран-
ники президента. Фактически 
и главой Росгвардии является 
бывший охранник Путина. Так-
же теперь и главой МЧС явля-
ется бывший охранник Путина. 
Не так давно Алексей Наваль-

Глава Правительства со-
гласился уйти в отставку в 
обмен на скорый саморо-
спуск Национального Собра-
ния - источник.

В Армении премьер-ми-
нистр Никол Пашинян 16 
октября публично заявил о 
своей отставке. Глава Пра-
вительства не скрывал, что 
свой пост он покидает ради 
того, чтобы уже в декабре в 
республике прошли внеоче-
редные выборы в Парламент. 
Шаг был вполне ожидаемый, 
но не было 100-процентной 
вероятности, что Пашинян 

НИКОЛ ПАШИНЯН ПРОМЕНЯЛ СВОЮ 
ДОЛЖНОСТЬ НА ВНЕОЧЕРЕДНЫЕ ВЫБОРЫ

на это пойдет, заявил SNG.
Today источник во властных 
кругах. 

Собеседник издания 
подчеркнул, что премьер 
был категоричен в вопросе 
о досрочных выборах. Мо-
тив был абсолютно поня-
тен – Армения теперь стала 
парламентской республи-
кой, однако  большинство 
мест в законодательном ор-
гане занимают противники 
Пашиняна – республикан-
цы. 

Решить вопрос «с ходу» 
только избранный премьер 
не смог, не впечатлили де-
путатов массовые митинги 
в поддержку главы Кабмина 
весной 2018 года. Саморас-
пускаться никто не хотел. 
С другой стороны, любому 
человеку, кто просто смо-
трит новости о политике по 
телевизору, ясно, что некогда 
оппозиционеру Пашиняну 
будет трудно ужиться с «ре-

спубликанским большин-
ством». Осознавали это и в 
«больших кабинетах».

По мнению источника, 
уход премьера стал резуль-
татом «торга» с политиче-
скими фракциями. Скорее 
всего, все стороны устроил 
вариант, когда Пашинян ухо-
дит в отставку, минимизируя 
административный ресурс 
на выборах, а нынешние 
фракции дружно оказыва-
ются неспособными дважды 
выбрать нового премьера, 
и происходит самороспуск 
Нацсобрания. Здравствуй, 
новые выборы. Так и  Европе 
показать можно, что выборы 
были не вынужденным, а до-
бровольным решением ны-
нешнего состава депутатов.

Пашинян не сомневается, 
что новый состав Парламен-
та будет более лояльным, а 
значит вопрос повторного 
избрания премьером – дело 
нескольких месяцев.

Член совета при главе 
Чеченской Республики по 
правам человека Хеда Са-
ратова обратила внимание 
на проблему с вывозом не-
скольких тысяч российских 
женщин и детей, оказав-
шихся на территориях, под-
контрольных запрещенной 
террористической органи-
зации ИГ. Об этом в среду, 
14 ноября, сообщает «Ком-
мерсантъ».

По словам правозащит-
ницы, к ней обратились не-
сколько сотен жителей ре-
гионов России за помощью 
в возвращении бывших жен 
сирийских боевиков. «Про-
водник, который вывозил 
россиянок в безопасное ме-
сто, мне сказал, что только 
в Идлибе находятся семь 
тысяч российских вдов. Сре-
ди них с Северного Кавказа 
– 3-3,5 тысяч женщин. И у 
каждой до 4-5 детей», – рас-
сказала она.

Саратова уточнила, что 
россиянки готовы понести 
наказание на родине ради 
того, чтобы вернуться. Они 
живут там без документов и 
под страхом смертной казни 
за попытку побега.

Женщины могут запла-
тить две тысячи евро прово-
днику, который довезет их до 
территории курдов, и ждать 
приезда российских предста-
вителей, но, по словам пра-
возащитницы, их вывозом 
никто не занимается.

В Сирии новая война: 
Турция убивает курдов при 
молчаливом согласии России

В феврале 2017 года пре-
зидент России Владимир 
Путин рассказал о том, что 
на территории Сирии во-
юет порядка девяти тысяч 
боевиков из стран бывшего 

СССР, в частности около 
четырех тысяч из них рос-
сиянки.

Конфликт между силови-
ками и правозащитниками 
вокруг проблемы возвраще-
ния российских женщин и 
детей с территорий ИГ суще-

ствует не первый год. Одна 
из сторон заявляет о том, 
что террористы нередко ис-
пользуют женщин в качестве 
вербовщиков, смертников 
или связников, в то время как 
другие выступают за возвра-
щение и амнистию для жен 
сирийских боевиков.

За последние несколько 
лет на территорию ИГ было 
вывезено более тысячи рос-
сийских жен и детей, чьих 
мужей и отцов завербовали 
террористы, передавал Znak.
com. При этом за минувший 
год, по данным «Настоящего 
времени», в Россию верну-
лись более 90 женщин и де-
тей из Сирии и Ирака. Семь 
тысяч оставшихся на терри-
тории ИГ вдов захотели вер-
нуть в Россию

Член совета при главе 
Чеченской Республики по 
правам человека Хеда Са-
ратова обратила внимание 
на проблему с вывозом не-
скольких тысяч российских 
женщин и детей, оказав-
шихся на территориях, под-
контрольных запрещенной 
террористической органи-
зации ИГ. Об этом в среду, 

14 ноября, сообщает «Ком-
мерсантъ».

По словам правозащит-
ницы, к ней обратились не-
сколько сотен жителей ре-
гионов России за помощью 
в возвращении бывших жен 
сирийских боевиков. «Про-
водник, который вывозил 
россиянок в безопасное ме-
сто, мне сказал, что только 
в Идлибе находятся семь 
тысяч российских вдов. Сре-
ди них с Северного Кавказа 
– 3-3,5 тысяч женщин. И у 
каждой до 4-5 детей», – рас-
сказала она.

Саратова уточнила, что 
россиянки готовы понести 
наказание на родине ради 
того, чтобы вернуться. Они 
живут там без документов и 
под страхом смертной казни 
за попытку побега.

Женщины могут запла-
тить две тысячи евро про-
воднику, который довезет 
их до территории курдов, и 
ждать приезда российских 
представителей, но, по сло-
вам правозащитницы, их 
вывозом никто не занима-
ется.

В Сирии новая война: 
Турция убивает курдов при 
молчаливом согласии России

В феврале 2017 года пре-
зидент России Владимир 
Путин рассказал о том, что 
на территории Сирии воюет 
порядка девяти тысяч боеви-
ков из стран бывшего СССР, 
в частности около четырех 
тысяч из них россиянки.

Конфликт между силови-
ками и правозащитниками 
вокруг проблемы возвра-
щения российских женщин 
и детей с территорий ИГ 
существует не первый год. 
Одна из сторон заявляет о 
том, что террористы нередко 

используют женщин в каче-
стве вербовщиков, смерт-
ников или связников, в то 
время как другие выступают 
за возвращение и амнистию 
для жен сирийских боеви-
ков.

За последние несколько 
лет на территорию ИГ было 
вывезено более тысячи рос-
сийских жен и детей, чьих 
мужей и отцов завербовали 
террористы, передавал Znak.
com. При этом за минувший 
год, по данным «Настоящего 
времени», в Россию верну-
лись более 90 женщин и де-
тей из Сирии и Ирака.

«Борьба с коррупцией 
может разрушить государ-
ство. На Украине тоже боро-
лись с коррупцией, и видите 
что случилось. Под видом 
борьбы с коррупцией была 
разрушена вся система го-
сударственной власти. Это 
никто не замечал, а власть и 
государство 
рушило сь , 
п о э т о м у , 
борьба с 
коррупцией 
вредна для 
государства. 
Считаю, что 
нет надоб-
ности в этом, 
в России с 
коррупцией все прекрасно.»

И опять в пример ставят 
Украину. Ну когда же это за-
кончится уже? Если честно 
надоело. По новостям Укра-
ина, везде Украина, и вот эта 
вот фраза, Вы что, хотите, 
чтобы было как на Украине? 
Нет, мы не хотим, мы хотим, 
чтобы в стране нормально 
исполняли свои обязанности.

А если человек, работа-
ющий на посту - «борьба с 
коррупцией», рассказывает о 
том, что не нужно с ней бо-
роться, все нормально.

Есть множество приме-
ров, что коррупция разруша-
ет страну, а не борьба с ней 
разрушает, как говорит Яро-
вая. Так вот, все азиатские 
страны решили проблему 
с коррупцией и стали стра-
нами лидерами. Сингапур 

- умирал в прямом смысле 
слова от коррупции, как при-
шли нормальные люди к вла-
сти, то и проблема решилась. 
Сингапур встал с колен.

Россия сейчас почти 
на последний строчках по 
коррумпированности. Это 
печальный факт. Если уж 

ч е л о в е к , 
к о т о р ы й 
должен бо-
роться с 
к о р р у п -
цией, го-
ворит, что 
нет смысла 
с этим бо-
роться, а то 
государство 

разрушится, то скорее всего 
все плохо.

Или наоборот, у людей в 
правительстве все хорошо, 
а нам говорят, мол не лезь-
те, разрушите наши планы и 
государство одновременно, 
сместив правительство. Что 
у Яровой было в голове в тот 
момент неизвестно. Но зато 
не как на Украине. А как на 
Украине?

P.S.: Если есть здесь люди 
из Украины, то расскажите, 
как же у Вас живется? А то 
все люди из власти только и 
делают что говорят про Вашу 
страну, лишь бы не было как 
у Вас. Может Вы там шикар-
но живете? И что скажете по 
поводу рассказа Яровой, что 
не нужно бороться с корруп-
цией, иначе государству при-
дет конец?

Глава Чечни 
Рамзан Кадыров 
считает, что это по-
зволит не только 
добывать нефть, но 
и строить заводы. 
Сейчас во владе-
нии компании более 
1000 скважин, боль-
шая часть которых находится 
в нерабочем состоянии. До 
этого она являлась собствен-
ностью «Роснефти», которая 
потребовала за выкуп «Че-
ченнефтехимпрома» 12,5 
миллиарда рублей. Такая 
сумма показалась Рамзану 
Кадырову завышенной, со-
общает РИА Новости.

Владимир Путин уже подписал указ, согласно 
которому «Чеченнефтехимпром» передается в 

собственность Республики. 

После нескольких лет пе-
реговоров, все-таки удалось 
прийти к единому мнению 
и вот – теперь в Чечне будут 
развивать нефтяное направ-
ление, что позволит укре-
пить экономику республики. 
Сейчас она занимает 24 ме-
сто по добыче «черного золо-
та» в России.

АМЕРИКАНСКИЕ 
ПРАВОЗАЩИТНИКИ ПОДАЛИ В СУД 

НА ТРАМПА

9 ноября президент До-
нальд Трамп в пятницу под-
писал распоряжение, кото-
рое запрещает предоставлять 
убежище тем мигрантам, кто 
попал на территорию США 
незаконно, в связи с ситуаци-
ей у южной границы США 
и временными чрезвычай-
ными мерами американских 
властей в сфере миграции.

СЕМЬ ТЫСЯЧ ОСТАВШИХСЯ НА ТЕРРИТОРИИ ИГ ВДОВ ЗАХОТЕЛИ ВЕРНУТЬ В РОССИЮ

Лев Шлосберг: КАДРЫ НЕ РЕШАЮТ НИЧЕГО В 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РОССИИ. СВЯЗИ РЕШАЮТ

ный попытался разоблачить 
главу Росгвардии Золотова. 
В ответ на разоблачения этот 
человек выступил как «авто-
ритет 90-х» и вместо ответа на 
компрометирующие материа-
лы он вызвал блогера на бой, 

хотя ясно, что глава Росгвар-
дии явно победит в бою блоге-
ра, который никакими боевы-
ми искусствами не занимался. 
Но разве победа в неравном 
бою показывает, кто прав? 
Факт остается фактом, что, 
скорее всего, нужно давать 
власть тому, кто ее заслужи-
вает и кто способен проводить 
грамотную политику. А когда 
у человека опыт – охрана того 

или иного человека, пускай 
даже Путина, то разве это по-
вод назначать на такие важные 
должности?

Кто приходит на смену со-
временной элите?

Нынешняя политическая 
элита явно стареет, и явно 
ей уже готовят смену. Не 
даром Медведев недавно 
заявил, что нужен еще один 
миллион новых чиновни-
ков, которые якобы модер-
низируют экономику.

Кем же будут эти новые 
чиновники? Это будут, ве-
роятно, дети старых чинов-
ников, коих и так уже мно-
го. Нет сомнений в том, что 

тут тоже профессионализм иг-
норируется в пользу знакомств 
и связей.

Как в такой ситуации мож-
но добиться развития страны? 
Это невозможно. И таким об-
разом у нас борются с кумов-
ством, к чему, к слову, не так 
давно призывал сам Путин. Но 
разве назначение охранников 
на ключевые государственные 
должности – это не кумовство?
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«Коммунисты могут вы-
разить свою теорию одним 
положением: уничтожение 
частной собственности», 
– написали когда-то Карл 
Маркс и Фридрих Энгельс в 
«Манифесте коммунистиче-
ской партии».

На протяжении семидеся-
ти лет на одной шестой части 
суши их мечты уже сбыва-
лись. Известно, чем и как это 
закончилось.

Почти тридцать лет по-
сле этого мечты Маркса с 
Энгельсом, как нам казалось, 
надежно обитали на свалке.

И так казалось вплоть до 
решения Верховного суда от 
22 ноября, в котором воскрес 
лозунг «уничтожение част-
ной собственности».

Суд признал законными 
планы московского прави-
тельства, разрешившие ком-
пании «ПИК», вопреки про-
тестам жителей, «зачистить» 
под будущую высотную 
застройку территорию с 37 
жилыми домами в Кунцево, 
не являющимися аварийны-
ми (в их числе «сталинские» 
дома 50-х и 60-х годов).

То есть, снести их и постро-
ить «высотки», переселив жи-
телей, совершенно этого не же-
лающих. По сути, растоптать 
их право частной собственно-
сти под предлогом «комплекс-
ного развития территории».

Указанное «комплексное 
развитие», каковое можно 

объявить почти на любой 
территории достаточно не-
хитрыми методами, вместе 
с своим братом-близнецом 
«развитием застроенных 

территорий» – это две дуби-
ны, занесенные над частной 
собственностью граждан.

Две с небольшим недели 
назад, 6 ноября, в Госдуме 
был принят в первом чтении 
проект федерального зако-
на № 503785-7 «О внесении 
изменений в Градострои-
тельный кодекс Российской 
Федерации и отдельные за-
конодательные акты Россий-
ской Федерации (в части со-
вершенствования правового 
регулирования отношений по 
градостроительному зониро-
ванию и планировке терри-
тории, а также отношений по 
изъятию земельных участков 
для государственных и муни-

ципальных нужд)».
Этот чудовищный по 

своей сути проект позволя-
ет под предлогом «развития 
застроенной территории» 

изъять землю вместе с жи-
лыми домами и передать 
застройщику. С понятными 
выгодами для застройщика и 
не без выгоды для передаю-
щих чиновников (кто верит, 
что такие решения они будут 
принимать, не оговорив себе 
ответную благодарность, 
поднимите руки, чтобы я 
вами восхитился).

Снести при этом могут 
отнюдь не только аварийные 
жилые дома. Кстати, при не-
котором желании местных 
властей, и объявить их тако-
выми не так трудно – трудно 
и дорого дли жителей, как 
показывает практика, дока-
зать властям обратное.

Предполагается, что в со-
ответствии с законопроектом 
может быть расширен пе-
речень преступлений, пред-
усмотренных частью второй 
76 статьи Уголовного кодекса 
– «Освобождение от уголов-
ной ответственности в связи 
с примирением с потерпев-
шим»: в этот список могут 
войти действия, связанные 
с мошенничеством в самых 
разных сферах. К их чис-
лу относятся кредитование 
и страхование, получение 
выплат, махинации в сфере 
компьютерной информации. 
Сюда же могут быть вклю-
чены мошенничество, сопря-
женное с преднамеренным 
неисполнением договорных 
обязательств в сфере пред-
принимательской деятель-
ности, присвоение авторства 
или плагиат, нарушение изо-
бретательских и патентных 
прав, растрата и причинение 
имущественного ущерба пу-
тем обмана или злоупотре-
бления доверием.

Кроме того, законопро-
ект может облегчить судьбу 

Продолжение. 
Начало в №5, 2018 г.

Третий раз я попал в пере-
пет при следующих обстоя-
тельствах. Директор общеоб-
разовательной школы №2 С... 
. уволил завхозом Жанимова 
Мишу, участника ВОВ, за 
то, что последний отказался 
подписать акт о списании ме-
дицинского спирта, а также 
бычка, полученного за труд 
участие учащихся в колхозе. 
Дело было в том, что дирек-
тор и его друзья, в том числе 
председатель рабисполкома 
Ж, спирт распили, бычка 
присвоили.

А Жанимов М. оказался 
исключительно принципи-
альным и честным чело-
веком, отличившимся и на 
фронте (о нем есть уголок в 
Киевском музее). Директор 
явился ко мне в импозант-
ной форме, подпоясанный 
широким армейским ремнем 
и стал как-то без смущения 
и чувства ответственности 
стал внушать мне, что спирт 
и доставшийся от колхоза 
теленок большой ценности 
не представляют, а он уволен 
за непослушание руковод-
ство. Я решил тут же сбить 
его спесь, приказал снять ре-
мень и положить на стол, что 
было исполнено. Я сказал 
уже тихо: «Можете идти, но 
Жанимова восстановите на 
прежней работе, тогда полу-
чите свой красивый ремень. 
«Было исполнено с обеих 
сторон, но на сей раз я уда-
рился в опалу. Председатель 
райисполкома при встрече 
заявил мне прямо: «Тебе мо-
лодому специалисту, собира-
лись дать трехкомнатную, но 
ты неуважительно отнёсся к 
директору школы, тем самым 
проявил неуважение к его 
брату, к первому секретарю 
Горкома.

Теперь, а пока мы здесь, 
жилья от нас не видать. «На-

верное, так бы и случилось, 
но Кольченко В. Ф., ставший 
к этому времени прокурором 
гор. Нальчика, сумел переве-
сти меня к себе в качестве сле-
дователя. Вскоре я стал стар-
шим помощником, работал 
успешно и спокойно, пока на 
прием к Кольченко В. Ф. не 
явилась плачущая женщина 
с взрослой дочерью. Они три 
года ждали освобождения 
смежной квартиры, а когда 
это случилось, председатель 
горисполкома на вечеринке 
подарил ключ от нее сильно 
понравившейся ему своим 
танцем девушке. По пору-
чению я провел проверку и 
составил протест, квартира 
досталась жалобщице, что в 
общем- то рядовое необходи-
мое надзорное действие. Но 
прошло несколько месяцев, 
нас, работников прокурату-
ры, пригласили на Бюро ГК 
КПСС для принятия в так на-
зываемую «номенклатуру». 
Всех кроме меня приняли, 
а меня первый спрашивает: 
«Товарищ Хаджиев, Вы по-
чему отменили решение то-
варища Д... о квартире? Вы 
не знаете о том, что подчи-
няетесь Горкому и Гориспол-
кому?» Я ответил: «Горкому 
по партийной линии-да, а 
горисполкому-нет». Тогда ря-
дом сидящий говорит: «Есть 
предложение провести пар-
тийно-воспитательную ра-
боту». Вернувшись к себе, я 
доложил о случившемся Ва-
силию Федоровичу, который 
заметно волновался и гово-
рил: «Исмаил, это опасно 
увольнением» Однако на сле-
дующий день меня на улице 
Кабардинской поджидал ин-
структор административно-
го отдела ГК КПСС Настаев 
Магомет, который помчал на 
повторное заседание на чер-
ной «Волге». Тот же первый 
говорит: «Товарищи члены 
бюро, Хаджиев, оказывается, 
хорошо работает.

Продолжайте так же!» Но 
на сей раз они затаили месть. 
При распределении жилья в 
списке я был на втором эта-
же. Председатель исполкома 
синей стрелкой перевел на 
четвертый. Первый при окон-
чательном просмотре спи-
ска перевел меня на пятый 
этаж красной стрелкой. Эта 
месть имела для нашей се-
мьи исключительно тяжкие 

судьбоносные последствия. 
Супруга, работая доверен-
ным врачом облсовпрофа с 
использованием плохо защи-
щенной тогда оргтехники, 
заболела тяжелой формой 
лейкемии, к тому же погиб 
наш семилетний сын. Для 
нее эти удары оказались не-
выносимыми, она не могла 
спускаться ни подниматься 
на этажи. Наши обращения 
от городских органов до Со-
вмина и обкома КПСС закан-
чивались только обещаниями 
обменять жилье на первый 
этаж в черте города, а врачи 
настойчиво предписывали 
прогулки, свежий воздух. 
Спасли мои родные сестры, 
купив для нее небольшой 
неблагоустроенный домик 
в микрорайоне «Вольный 
Аул». Больная уволилась с 
работы, поселилась там и 
постоянно прогуливалась по 
свежему воздуху, живет по 
сей день, правда, инвалид 
второй группы. Я продолжа 
работать с разоблачением 
ряда весьма серьезных пре-
ступлений близких к власти 
лиц в обычной обще над-
зорной деятельности. Особо 
возненавидели меня секрета-
ри обкома КПСС Мальбахов 
Т. К.; Мельник А. А. (наш 
куратор) и прокуроры АССР 
Сытник Н. П., затем Дени-
сов Э. Г., обросшие широким 
кругом мафиозных деятелей 
во всех отраслях государ-
ственной сфере.

Приведу несколько при-
меров.

В 1966 году поступает 
анонимное заявление о взя-
точничестве в особо крупном 
размере на медицинском фа-
культете КБГУ. Его короткое 
содержание: «Эй «прокуро-
ры»! Вы не прокуроры. Если 
не так, то посмотрите, как 
грузины приезжают на чер-
ных «Волгах» в г. Нальчик, 
а уезжают автобусом, оста-
вив автомашины и детей на 
медицинском факультете». К 
сожалению и это поручили 
мне. Громыко Н. П. Кольчен-
ко В. Ф. предупредили, что 
проверку следует провести 
быстро и без огласки, от дру-
гих заданий меня освободи-
ли до ее окончания. Решено 
было проверить вступитель-
ные сочинения абитуриен-
тов грузинской, армянской и 
еврейской национальности. 

Была составлена легенда 
о поступлении грузина из 
Тбилиси в Нальчикское ме-
дучилище за взятку. В тексте 
внесли слова, присутствую-
щие в сочинениях семнадца-
ти грузин и грузинок. Сами 
сочинения после их просмо-
тра оставил у начальника 
учебной части Райкиной с 
строгим предупреждением 
никому не говорить о моем 
приходе. Она была сильно 
перепугана, тайну сохрани-
ла. Теперь оставалось вызы-
вать и отбирать собственно-
ручные объяснения у авторов 
прекрасно оформленных 
сочинений на оценку «5» с 
предъявлением составлен-
ной нами легенды.

Абсолютный парадокс! 
С утра до обеда не могли 
дать письменные объясне-
ния собственноручно на 1/3 
страницы листа. Мы были 
озадачены, что делать? Нико-
лай Петрович помог советом 
направить «объяснения» ми-
нистру высшего специаль-
ного образования РСФСР. 
Препроводительное письмо 
я составил от имени Коль-
ченко В. Ф., но он предло-
жил: «Исмаил, подпиши сам 
и направь в таком виде, что 
было исполнено. 

Примерно через 20 дней 
на имя Кольченко В. Ф. по-
ступило уведомление: «В 
апреле - мае 1967 года выез-
жает комиссия для расфор-
мирования Кабардино-Бал-
карского Университета». 
Ажиотаж вышел больше 
ожидаемого. Министерство 
сообщило о случившемся в 
ЦК КПСС, куда были при-
глашены секретари Кабар-
дино-Балкарского Обкома 
КПСС Мальбахов Т. К и 
Шекихачев М. Х., которые 
при ознакомлении с матери-
алом обратиливнимание на 
то, что подпись на сопрово-
дительной принадлежит не 
Кольченко В. Ф. Остроумный 
и хитрый Мальбахов Т. К. 
обратился к секретарю ЦК 
КПСС по идеологии с прось-
бой доверить ему лично ра-
зобраться с учетом того, что 
вуз новый, что он не успел 
уделить внимание на состо-
яние дел в нем, кроме того, 
поступление материала от 
прокурора Кольченко В. Ф. 
вызывает сомнение.

И. Хаджиев

МОИ УНИВЕРСИТЕТЫ, ИЛИ ОТКУДА РАСТУТ НОГИ КОРРУПЦИИ 

ТЮРЬМЫ НЕ БУДЕТ: 
ПУТИН ПРОСТИЛ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ

тех, кто обвиняется в невы-
плате зарплаты, пенсии или 
стипендии: в случае, если 
подобное правонарушение 
совершено впервые, а задол-
женность полностью пога-
шена, причем выплачена так-
же и компенсация, человек 
может быть освобожден от 
уголовной ответственности.

Предлагается также 
запретить помещать под 
стражу подозреваемых и 
обвиняемых по статье 201 – 
«Злоупотребление полномо-
чиями», – если преступление 
совершено в сфере предпри-
нимательской деятельности. 
Кроме того, возможен и за-
прет на «необоснованное 
применение мер, способных 
привести к приостановле-
нию законной деятельности 
юридических лиц или инди-
видуальных предпринимате-
лей, в том числе, и на изъятие 
электронных носителей ин-
формации» – эта норма будет 
иметь отношение к делам, 
связанным с преступлениями 
в сфере предприниматель-
ства.

Это не первый законо-
проект, смягчающий Уго-
ловный кодекс Российской 
Федерации, внесенный на 
рассмотрение в Госдуму 
президентом России Влади-
миром Путиным. В начале 
октября в российский парла-
мент был направлен законо-
проект, смягчающий статью 
282 – «Возбуждение нена-
висти либо вражды, а равно 
унижение человеческого до-
стоинства».

Законопроект предусма-
тривает частичную декрими-
нализацию этой статьи.

Предполагается, что по-
сле принятия законопроек-
та нельзя будет возбуждать 
уголовные дела против тех, 
кто впервые совершил пра-
вонарушение и чьи действия 
при этом не представляли 
«серьезной угрозы для основ 
конституционного строя и 
безопасности государства».

Исследования показа-
ли, что «не во всех случаях 
привлечение к уголовной 
ответственности является 
обоснованным», говорилось 

СПЧ ПОДДЕРЖАЛ ПРОЕКТ 
О ЗАПРЕТЕ ПОМЕЩАТЬ 

ПОДСУДИМЫХ В КЛЕТКИ И 
«АКВАРИУМЫ»

Совет при президенте РФ по развитию гражданского об-
щества и правам человека (СПЧ) поддержал законопроект о 
запрете помещать подозреваемых, обвиняемых или подсу-
димых в защитные кабины в зале суда, а также использовать 
иные конструкции, препятствующие их общению с адвока-
том, сообщается на сайте СПЧ.

Совфед одобрил закон об обязательной аудиозаписи су-
дебных заседаний. Сенаторы Андрей Клишас, Алексей Алек-
сандров и ряд других внесли в Госдуму законопроект, запре-
щающий установку клеток для подсудимых в зале судебных 
заседаний. Как сообщил РИА Новости Клишас, законопроект 
направлен на гуманизацию отношения к подсудимым, подо-
зреваемым и обвиняемым в ходе судебных заседаний.

«По мнению совета, содержание в таких кабинах де-юре не-
виновных граждан вызывает обеспокоенность в плане охраны их 
прав и свобод, закрепленных как в нормах национального законо-
дательства, так и в международных нормативных правовых актах, 
в первую очередь в конвенции Совета Европы о защите прав чело-
века и основных свобод, а потому Совет поддерживает внесение 
соответствующих изменений», – говорится в сообщении.

СПЧ и ФСИН готовят предложения по улучшению 
условий содержания заключенных. Отмечается также, что 
содержание подсудимых в клетках и «аквариумах» – прозрач-
ных защитных кабинах – мешает конфиденциальным юриди-
ческим консультациям подсудимого с адвокатом, а также на-
рушает принцип презумпции невиновности.

Кроме того в сообщении говорится, что нахождение челове-
ка, в отношении которого обвинительный приговор не вступил 
в законную силу, не рядом со своим защитником, а в клетке или 
в будке из пуленепробиваемого стекла порождают у первого 
«чувства беспомощности и собственной неполноценности, не-
разрывно связанные с нарушением его права не подвергаться 
унижающему человеческое достоинство обращению». В связи 
с этими фактами СПЧ рекомендует Федеральному Собранию 
РФ принять данный законопроект, говорится в сообщении.

Представитель президента России в Конституцион-
ном суде РФ Михаил Кротов попросил суд признать кон-
ституционным закон и соглашение об определении границ 
Ингушетии и Чечни. Об этом пишет «Интерфакс».

По его словам, это соглашение не содержит положений, 
которые противоречили бы положениям Конституции РФ. 
«Считаем возможным признать соглашение соответствую-
щим Конституции РФ», - сказал Кротов во время заседания. 
На слушании не было глав Чечни Рамзана Кадырова и Ингу-
шетии Юнус-Бека Евкурова.

Позже суд удалился для вынесения решения по этому 
вопросу. По словам председателя КС РФ Валерия Зорькина, 
решение будет приниматься в закрытом совещании, а о дате 
оглашения сообщат дополнительно. Заседание длилось около 
четырех часов.

Также сегодня стало известно, что инициативная группа 
подала в избирательную комиссию Ингушетии заявление о 
проведении референдума по этому вопросу, рассказал глава 
правозащитной организации «Машр» Магомед Муцольгов. 
После регистрации в республике начнут собирать подписи.

По соглашению часть ингушских земель отойдет Чечне. 
Это вызвало протесты среди населения республики: в ее сто-
лице - Магасе - собрался стихийный митинг, который затем 
стал бессрочным. Региональные депутаты ратифицировали 
документ о границе, но затем заявили, что сделали это под 
давлением. Протестующие требовали его отмены и отставки 
Евкурова.

Глава Ингушетии назвал подписанный 26 сентября доку-
мент «спонтанным», а Кадыров заявил, что граница разделяет 
субъекты, но не народы. Президент РФ Владимир Путин при-
звал не использовать силу для разгона протестующих. Согла-
шение признали несоответствующим Конституции Ингуше-
тии, однако Евкуров заявил, что это не является основанием 
для его отмены.

ВЕРХОВНЫЙ СУД ВОСКРЕСИЛ КОММУНИСТИЧЕСКИЙ 
ЛОЗУНГ «УНИЧТОЖЕНИЕ ЧАСТНОЙ СОБСТВЕННОСТИ»

Снести могут и то, что 
предназначено под снос или 
реконструкцию на основании 
«адресных программ». Ина-
че говоря, власти утвержда-
ют адресную программу – и 
жителям дается команда «на 
выход с вещами». Теорети-
чески, можно будет судиться. 
Но практически суды почти 
всегда действуют в связке с 
администрацией, «засили-
вая» решения об изъятии.

В пояснительной записке 
к законопроекту с невероят-
ным цинизмом говорится, 
что он направлен на развитие 
«депрессивных территорий» 
и «окажет благоприятное 
влияние на развитие стро-
ительной отрасли без уста-
новления дополнительных 
административных барьеров, 
которые могут повлиять на 
увеличение срока строитель-
ства». То есть, надо как мож-
но быстрее и проще отнять 
собственность у граждан, 
выкинуть их из домов, сами 
дома снести – и на «зачищен-
ной» территории застройщик 
«без дополнительных барье-
ров» сможет возводить то, 
что принесет ему прибыль. А 
жители «депрессивной» тер-
ритории поедут за Можай…

Если граждане не заста-
вят власть остановить эти 
грабительские планы – зав-
тра грабители, поддерживае-
мые чиновниками и полици-
ей, постучатся к ним в дверь.

тогда в пояснительной запи-
ске. При этом человеку, ко-
торый совершает публичные 
действия, оскорбляющие 
и унижающие какие-либо 
группы по признакам расы, 
пола, национальности, рели-
гии и другим критериям, все 
равно грозит наказание – но 
административное. Зако-
нопроект предусматривает 
штраф – до 20 тыс. рублей 
для физических лиц и до 500 
тыс. рублей для юридиче-
ских, – и обязательные рабо-
ты на срок до 100 часов или 
административный арест до 
15 суток.

Законопроект, смягчаю-
щий статью об экстремизме, 
уже был принят Госдумой в 
первом чтении – это произо-
шло 15 ноября. Как заявил в 
тот же день спикер нижней 
палаты парламента Вячеслав 
Володин, одобрение Госду-
мой президентского пакета 
законопроектов по частич-
ной декриминализации 282 
статьи Уголовного кодекса 
РФ – это пример для коллег 
из-за рубежа.

Владимир Васильев, ком-
ментируя слова бывшего ру-
ководителя республики Ра-

Депутаты парламента 
Армении единогласно при-
няли в первом чтении закон 
об амнистии. Помилование 
коснется свыше 6500 чело-
век, заявил глава Минюста 
Артак Зейналян. Слуша-
ние прошло на фоне про-
теста родных пожизненно 
заключенных, которые по-
требовали, чтобы амнистия 
распространилась и на эту 
категорию осужденных.

Как писал «Кавказский 
узел«, Минюст Армении 
внес на рассмотрение пар-
ламента законопроект о 
массовой амнистии. Пра-
вительство одобрило его. 
Амнистия приурочена к 
100-летию Первой Респуб-
лики и 2800-летию основа-
ния Еревана. Она станет са-
мой масштабной в истории 

ГЛАВА ДАГЕСТАНА ВЛАДИМИР ВАСИЛЬЕВ ДАЛ ИНТЕРВЬЮ ПОРТАЛУ РБК
мазана Абдулатипова одному 
из федеральных СМИ, что 
масштабная антикоррупци-
онная зачистка в Дагестане, 
иницированная Владимиром 
Васильевым, является «кам-
панейщиной», отметил, что 
так не считает. При этом он 
подчеркнул, что он, однако, 
не будет критиковать Абдула-
типова, потому что «не любит 
разговаривать за спиной». И, 

ПАРЛАМЕНТ АРМЕНИИ ОДОБРИЛ ЗАКОН ОБ АМНИСТИИ НА ФОНЕ ПРОТЕСТОВ
страны, хотя точное число 
лиц, которые под нее подпа-
дают, подсчитать затрудни-
тельно, пояснила «Кавказ-
скому узлу» пресс-секретарь 
Минюста Лусине Марти-
росян. Правозащитники за-
явили, массовая амнистия 
свидетельствует о несовер-
шенстве выносящих приго-
воры судов.

Согласно проекту, в чис-
ло тех, кого предлагается 
амнистировать, входят все 
приговоренные к лишению 
свободы на срок до трех 
лет, осужденные условно, 
те, чей приговор отсрочен, а 
также осужденные не более, 
чем на шесть лет, если они 
удовлетворяют одному из 
указанных в законопроекте 
условий - например, бере-
менны или имеют инвалид-

тем не менее, Владимир Васи-
льев дал понять, что не считает 
привлечение 200 чиновников 
республики к уголовной и дис-
циплинарной ответственности 
в рамках антикоррупционной 
зачистки неправильным.

Владимир Васильев так-
же не согласился с мнением 
Абдулатипова относительно 
безосновательного задер-
жания бывшего главного 

архитектора города Махач-
калы Магомедрасула Гити-
нова, который был задержан 
2 февраля за превышение 
должностных полномочий, 
чем причинил ущерб адми-
нистрации города на сумму 
около 4 миллионов рублей.

«Я не считаю, что архитек-
тор города ничего, кроме ка-
рандашей, не имел, я- другого 
мнения», – отметил Васильев.

ность, или достигли 60 лет. 
Предполагается освободить 
от наказания и осужденных 
на срок до пяти лет, если 
они уже отбыли треть сво-
его срока, и осужденных на 
срок до десяти лет, отси-
девших не менее половины 
срока. В случае если речь 
идет о непредумышленных 
преступлениях, амнистия 
еще шире. Многим осу-
жденным на значительные 
сроки заключения сокра-
тят их. Законопроект также 
предполагает прекращение 
уголовного преследования 
и прекращение уголовных 
дел по преступлениям, со-
вершенным до 1 октября 
2018 года, за исключением 
дел, связанных со смертью 
человека. Проект закона 
предусматривает амнистию 

также членам отряда «Сас-
на Црер» и их сторонникам, 
членам «Учредительного 
парламента», если этому 
не будут препятствовать за-
ложники или потерпевшие, 
которым был нанесен физи-
ческий ущерб, говорится в 
тексте законопроекта, опу-
бликованном на сайте пар-
ламента.

Парламент Армении на 
внеочередном заседании се-
годня единогласно одобрил в 
первом чтении проект закона 
об амнистии. За него выска-
зались 72 парламентария. 
Второе чтение законопроек-
та состоится 1 ноября в 11.00 
по местному времени (10.00 
мск), передает корреспон-
дент «Кавказского узла» со 
ссылкой на трансляцию за-
седания на сайте парламента.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬ ПРЕЗИДЕНТА 
ПОПРОСИЛ ПРИЗНАТЬ 
СОГЛАШЕНИЕ МЕЖДУ 

ИНГУШЕТИЕЙ И ЧЕЧНЕЙ
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В СЕВЕРНОЙ ОСЕТИИ ОТМЕТИЛИ 
100-ЛЕТИЕ КОМСОМОЛА

ДЕНИЗА ХЕКИЛАЕВА СТАЛА ПРИЗЕРОМ 
КОНКУРСА «ЮНАЯ ЗВЕЗДА»

100-летие комсомола в 
республике отметили торже-
ственным собранием. Пять 
комсомольцев награждены 
медалью «Во Славу Осетии». 
Высокие награды вручил 
Вячеслав Битаров. Глава по-
благодарил их за плодотвор-
ную работу и достигнутые 
успехи, и отметил, что опыт 
и полученные знания быв-
ших комсомольцев - служат 
примером настоящего патри-
отизма для молодежи.

Вячеслав Битаров, гла-
ва РСО-А: «Для нескольких 
поколений наших соотече-
ственников эта обществен-
ная организация стала одной 
из самых ярких и важных 
этапов жизни. Олицетворе-
нием счастливой юности, 
чистых надежд, патриоти-
ческого энтузиазма и под-
линной гражданственности. 

Союз молодёжи не был фор-
мальным объединением, он 
являлся действенной сози-
дательной и объединяющей 
силы. Комсомольцы активно 
трудились во всех направле-
ниях экономического, соци-

ального, научного и культур-
ного развития отечества».

О яркой и насыщен-
ной жизни комсомольцев 
рассказывает фотовыстав-

ка, которая развернулась в 
моздокском доме культуры. 
Школу борьбы и граждан-
ской активности прошли ты-
сячи жителей района. О сво-
их историях они рассказали 
в документальном фильме, 
снятом к столетию Всесоюз-
ной молодежной организа-
ции. К юбилею вышел диск, 
в который вошли известные 
комсомольские песни.Более 
50 активистов комсомоль-
ской организации награжде-
ны почетными медалями и 
грамотами.

Николай Абаев: «Спа-
сибо, что не забывают, что 
организовывают такие меро-
приятия. Такое нельзя забыть, 
ведь молодежь всегда была во 
главе всего. Где труднее было, 
туда комсомольцы и шли».

Алина Дзгоева, Анаста-
сия Саломатова

На чемпионате мира по 
борьбе, который проходит в 
Будапеште, в турнире жен-
щин белоруска Залина Си-
дакова поднялась на вторую 
с т у п е н ь 
пьедестала 
почета.

С и -
д а к о в а 
( в е с о ва я 
категория 
до 55 кг) 
одержала 
три победы на пути к финалу. 
Спортсменка одолела Лианну 
Геррейру из Кубы (16:6), Зи 
Лю Кьеу из Вьетнама (10:0), 
Джакару Винчестер из США 
(2:1). А вот в финале не смог-
ла совладать с Майю Мукай-
да из Японии и уступила 2:12. 
До этого вторым в турнире 
«вольников» стал Иван Ян-
ковский (до 92 кг), третьим – 
Али Шабанов (до 79 кг).

НОВЫЕ ДАННЫЕ ПО НАРУШЕНИЮ ПРАВ РОССИЯН 
«НАПРЯГЛИ» ПРОФИЛЬНЫЙ СОВЕТ ПРИ ПУТИНЕ

ЗАЛИНА СИДАКОВА ЗАВОЕВАЛА «СЕРЕБРО» 
НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА ПО БОРЬБЕ

Верховный суд Ингушетии счел незакон-
ным обыск в доме Руслана Муцольгова

СУДЕБНАЯ КОЛЛЕГИЯ ВЕРХОВНОГО СУДА ИНГУШЕТИИ ОТМЕНИЛА 
ПОСТАНОВЛЕНИЕ МАГАССКОГО РАЙСУДА, ПРИЗНАВШЕГО ЗАКОННЫМ 

ОБЫСК У РУСЛАНА МУЦОЛЬГОВА, СООБЩИЛ АДВОКАТ МАГОМЕД ГАГИЕВ.

В районе селений Янда-
ре и Карабулак Ингушетии 
ведутся раскопки захороне-
ний, принадлежащих пред-
положительно к позднеко-
банской культуре, сообщил 
NewsTracker заместитель 
директора Археологического 
центра имени Крупнова Ума-
лат Гадиев.

По словам Гади-
ева, 25 сентября он 
заметил на курганах 
ведущиеся работы и 
строительную тех-
нику.

«Зная, где в ре-
спублике расположе-
ны археологические 
комплексы, я понял, 
что работы ведутся 
на одном из них. Ра-
бочие сказали мне, что строят 
развязку федеральной трассы 
«Кавказ» в этом районе. Я 
разъяснил им, что до прове-
дения раскопок ничего нельзя 
делать и сообщил об этом в 
органы охраны культурного 
наследия Ингушетии. После 
всех юридических тонкостей, 
занявших месяц, специали-
сты начали раскопки, которые 
идут уже неделю», – расска-
зал ученый.

По его словам, работы со-
вместно проводят сотрудники 
Института археологии Кавка-
за КБР и Археологического 
центра имени Е. И. Крупнова 
Республики Ингушетия.

«Изучаются интересные 
погребальные комплексы. 
Предварительно их мож-
но отнести к эпохе поздней 

бронзы, скорее всего, они 
связаны с позднекобанской 
археологической культурой. 
Окончательный ответ мы 
сможем дать по окончании 
раскопок и полного всесто-
роннего анализа находок», – 
сообщил Гадиев.

Также он рассказал и о 
найденных артефактах.

«В настоящий момент 
из обнаруженных находок 
можно выделить украшения: 

бронзовые гривна, фибу-
лы, керамика, наконечники 
стрел, остатки вооружения, 
мечи, копья. Скорее всего, 
это погребения воинов, фор-
мирующейся воинской зна-
ти», – поделился мнением 
заместитель директора Архе-
ологического центра.

Ученый сообщил, что 
ни одной фотографии 
опубликовано не было 
и призвал не верить со-
циальным сетям.

«Фотографии по-
гребальных ям, камен-
ных конструкций, зо-
лотых находок – фейк. 
Эти находки никак не 
связаны с тем комплек-
сом, который мы изу-
чаем в данный момент. 

Данные снимки гуляют по 
сети лет 10, считается, что 
эти же находки обнаружены 
в Сунженском районе, это 
тоже нужно уточнить», – 
подчеркнул Гадиев.

Кобанская культура – это 
археологическая культура на 
Кавказе позднего бронзового 
и раннего железного веков. 
Ее поздний этап датируется 
VII – IV веками до нашей 
эры.

На телеканале «Звезда» 
прошла трансляция музы-
кального проекта «Юная 
звезда», в котором приняли 
участие 18 конкурсантов из 
разных регионов России, 
прошедших предваритель-
ные этапы соревнования.

Популярная исполни-
тельница 
из Кабар-
дино-Бал-
к а р с ко й 
Республи-
ки Дениза 
Х е к и л а -
ева, при-
нявшая участие в телепроек-
те, исполнила композицию 
«Опять метель» и снова 
доказала свое вокальное ма-
стерство – певица была при-
знана одной из лучших, став 
обладательницей третьей 
премии конкурса.

Председатель жюри 
Любовь Казарновская от-
метила, обращаясь к де-
вочке: «Твоя невероятная 
музыкальная подача, твой 
интересный тембр, твоя 

Группа археологов во 
время раскопок под строи-
тельство газопровода в Пе-
тровском районе Ставропо-
лья обнаружила уникальное 
захоронение, возраст кото-
рого оценивается в 4 тысячи 
лет, сообщил NewsTracker 
в пятницу представитель 
научно-исследовательско-
го института археологии и 
древней истории Северного 
Кавказа.

Погребение датируется 
примерно двухтысячным 
годом до нашей эры. В нем 
обнаружена целиком сохра-
нившаяся колесница с остан-
ками усопшего кочевника.

«Уникальность находки 

Нарушение прав на здо-
ровую окружающую среду, 
справедливый суд и честные 
выборы стали самыми рас-
пространенными среди рос-
сиян. Об этом заявил пред-
седатель Совета по правам 
человека при президенте РФ 
Михаил Федотов, сообща-
ет в субботу «Интерфакс».

Государ-
ство не обя-
зано ничем 
п о м о г а т ь 
российской 
м ол од е ж и , 
п о с ко л ь к у 
власти не 
просили ро-
жать этих де-
тей, заявила 
директор де-
партамента 
молодежной 
п о л и т и к и 
Свердловской области Ольга 
Глацких.

«На сегодняшний день 
получилось так, что в моло-
дежи, в подрастающем по-
колении складывается поче-
му-то понимание о том, что 
нам государство все должно. 
Нет, вам государство вообще 
в принципе ничего не долж-
но. Вам должны ваши ро-
дители. Потому что они вас 
родили. Государство не про-
сило вас рожать», - сказала 
чиновник на встрече с пред-
ставителями молодежных 
организаций в администра-
ции Кировградского город-
ского округа.

«Статистика по безрабо-
тице - вроде бы показатель, 
который говорит о том, что в 
России нет связанного с ней 
социального напряжения, а 
что внутри, насколько люди 
удовлетворены работой, на-
сколько они находятся «на 
низком старте» в поисках дру-
гой работы, очень любопыт-
ный момент. Такие люди тоже 
находятся в психологической 
позиции поиска иной рабо-
ты», - добавила аналитик.

По статистике, уровень 
безработицы по сравнению 
с 2017 годом снизился в 58 
регионах России. С 1 января 
2019 года вырастет размер 
пособия по безработице в 
России. Выплаты в некото-
рых случаях выплаты будут 
доходить до 8 тысяч рублей.

В прошлом месяце Фе-
деральная служба государ-

ственной статистики (Рос-
стат) сообщала, что в России 
за десять месяцев нынешне-
го года рождаемость снизи-
лась на 5, 2% по сравнению с 
аналогичным периодом 2017 
года. Соответствующие дан-
ные были опубликованы на 
сайте службы.

Из составленной Росста-
том статистики следует, что 
с января по сентябрь нынеш-
него года родились 1, 21 млн 
человек, в то время как в про-
шлом году за этот же такой 
показатель составлял 1, 27 
млн человек. Также, по дан-
ным ведомства, в России за 
первые десять месяцев 2018 
года выросло число умерших 
на 100 тысяч человек (с 1, 37 
млн до 1, 38 млн) по сравне-
нию с 2017-м.

Среди лидеров по рож-
даемости стали Москва и 
область, Санкт-Петербург и 
область, а также Краснодар-
ский край, Республика Даге-
стан, Свердловская область и 
Татарстан. При этом в этих же 
регионах была зафиксирова-
на самая высокая смертность.

Два месяца назад пред-
седатель правительства РФ 
России Дмитрий Медведев 
заявил, что на реализацию 
национального проекта «Де-
мография» потребуется не 
менее 3 трлн руб.

Он отметил, что в рам-
ках указанного направления 
будут решаться вопросы 
поддержки семей с детьми, 
людей старшего возраста, 

увеличение про-
должительности 
жизни и привле-
чение людей к 
здоровому обра-
зу жизни.

«Все это 
потребует зна-
чительных ре-
сурсов. Деньги 
весьма и весьма 
солидные - не 
менее 3 трлн 
руб. Важно, что-
бы они принесли 

конкретные ощутимые ре-
зультаты», - сказал премьер.

В свою очередь, министр 
труда и социальной защиты 
Максим Топилин заявил, что 
регионы смогут получать 
субсидии из федерального 
бюджета на создание групп 
по уходу за детьми в возрасте 
до трех лет.

«С 2020 года регионы 
смогут получать субсидии из 
федерального бюджета на со-
здание групп по присмотру и 
уходу за детьми до трех лет», 
- сказал глава ведомства.

Ожидается, что в рамках 
указанного проекта в 2020-
2024 годах будет создано око-
ло 9 тыс. групп кратковремен-
ного пребывания детей.

В июле нынешнего года 
Росстат предположил, что 
через 18 лет население Рос-
сии вырастет до 157 млн че-
ловек. Такой вывод следует 
из данных, опубликованных 
на сайте службы.

Увеличение числа жи-
телей России является оп-
тимистичным сценарием. 
Согласно среднему варианту 
прогноза, население страны 
к 2036 году, наоборот, умень-
шится до 145 млн человек.

В конце прошлого года оп-
тимистический сценарий Рос-
стата предполагал, что к 2036 
году население России соста-
вит 154 млн человек, тогда 
как средний вариант прогноза 
допускал, что в стране будут 
жить 147 млн человек.

Рафаэль Фахрутдинов

Как писал «Кавказский 
узел«, 1 октября жители 
Ингушетии, протестующие 
против передела чечено-ин-
гушской границы, прове-
ли массовые автопробеги в 
разных населенных пунктах 
и на три часа перекрыли фе-
деральную трассу в районе 
Магаса. Утром 2 октября 
силовики провели обыски у 
лидера ингушского отделе-
ния «Яблока» Руслана Му-
цольгова и еще ряда активи-
стов, в том числе Багаудина 
Хаутиева, Хасана Кациева и 
Исмаила Нальгиева.

Руслан Муцольгов рас-
сказал корреспонденту «Кав-
казского узла», что силовики, 
проводившие обыск, изъяли 
у него ноутбук и мобильный 
телефон. При этом, по словам 
Муцольгова, ему не был дан 
вразумительный ответ о при-
чинах обыска. 4 октября Ма-
гасский районный суд при-
знал этот обыск законным.

В соответствии с п. 5 ст. 
165 УПК РФ, судья, получив 
уведомление от следователя 
о проведении обыска, должен 
проверить законность про-
изведенного следственного 
действия и вынести соответ-
ствующее постановление.

По словам адвоката Ма-
гомеда Гагиева, о том, что 
заседание суда будет прове-
дено после обыска, уведом-
лений не было.

«Мы подали в Верховный 
суд республики апелляци-
онную жалобу. Дело в том, 
что при проведении обыска 
был допущен ряд процессу-
альных нарушений, не было 
обоснованных мотивирую-
щих причин, чтобы прово-
дить обыск с изъятием ноут-
бука и мобильного телефона. 
К тому же было нарушено 
право Руслана Муцольгова 
относительно его участия в 
судебном заседании, на кото-
ром рассматривался вопрос 
законности проведения в его 
доме обыска», - сказал Маго-
мед Гагиев корреспонденту 
«Кавказского узла».

Он сообщил, что судеб-
ная коллегия по уголовным 
делам Верховного суда Ингу-
шетии 30 октября отменила 
постановление Магасского 
районного суда и отправила 
дело в тот же суд для нового 
рассмотрения.

«Само постановление 
мы еще не получили, потому 
что оглашена была только 
вводная часть определения. 

Через несколько дней мы 
должны получить в оконча-
тельном виде само поста-
новление Верховного суда 
РИ и будем ждать возвраще-
ния дела в районный суд и 
назначения судебного засе-
дания. Если суд первой ин-
станции примет решение о 
незаконности обыска, любые 
доказательства (полученные 
во время обыска) будут ни-
чтожными и необоснованны-
ми», - заявил адвокат.

30 октября Конституци-
онный суд Ингушетии при-
знал закон о границе с Чеч-
ней неконституционным. 
Участники конгресса ин-
гушского народа, собравши-
еся сегодня в Доме культуры 
Назрани, поприветствовали 
решение КС и предложили 
создать для определения 
границы двустороннюю 
комиссию. В свою очередь 
глава Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров заявил, что реше-
ние Конституционного суда 
республики не отменяет со-
глашение о границе, так как 
оно уже вступило в силу. По 
его словам, вопрос должен 
разрешить Конституцион-
ный суд России.

Татьяна Гантимурова

РОССИЙСКАЯ ЧИНОВНИЦА ЗАЯВИЛА О 
НЕНУЖНОСТИ МОЛОДЕЖИ ГОСУДАРСТВУ

В ИНГУШЕТИИ НАШЛИ ОСТАНКИ, ОРУЖИЕ И УКРАШЕНИЯ 
ЖИВШИХ БОЛЕЕ 2 ТЫС ЛЕТ НАЗАД ВОИНОВ

Пятилетний Рахим Ку-
риев преодолел сразу шесть 
мировых рекордов на отжи-
мание в присутствии специ-
алистов Книги рекордов 
России и получил звание 
Почетного 
граждани-
на Чечни, 
сообщают 
ре спубли-
к а н с к и е 
власти.

Д л я 
фиксирова-
ния рекор-
да в Чечню 
прибыли главный редактор 
Книги рекордов России 
Станислав Коненко и рекор-
дсмен по числу отжиманий 
от пола за минуту Андрей 
Лобков. Посмотреть на ре-
гистрацию рекорда приехал 
и глава республики Рамзан 
Кадыров.

В их присутствии Рахим 
выполнил 3202 повтора от-
жиманий за один подход; 
отжался тысячу раз, две и 
три тысячи раз за самое ко-
роткое в мире время – ты-
сячу за 40 минут 57 секунд, 

Борцы из 15 стран вы-
ступят на международном 
турнире по вольной борьбе 
«Аланы» в Северной Осетии 
8-9 декабря.

II международный тур-
нир по вольной борьбе «Ала-
ны» соберет во Владикавказе 
сборные 15 стран, включая 
Россию, Казахстан, Узбеки-
стан, Белоруссию, Азербайд-
жан, Молдавию, Армению, 
Грузию, США, Иран, Поль-

ДРЕВНЮЮ КОЛЕСНИЦУ БРОНЗОВОГО ВЕКА 
ОБНАРУЖИЛИ АРХЕОЛОГИ НА СТАВРОПОЛЬЕ

в том, что ко-
лесница целая. 
Это фантасти-
ческая удача, 
потому что 
раньше нахо-
дили только 
фрагменты – 
оси, куски по-
возки. Теперь 
можно будет 
увидеть древний механизм 
целиком – как его строили, 
как соединялись детали, как 
все это работало», – пояснил 
собеседник.

По его словам, сохранно-
сти находки способствовал 
засушливый климат.

Кроме самой колесницы, 

ученые планируют исследо-
вать климат, местную фауну 
и даже характер осадков той 
эпохи. Изучение находки мо-
жет занять до трех лет, после 
чего она станет музейным 
экспонатом. Где будет вы-
ставлена древняя колесница, 
пока неизвестно.

БОРЦЫ ИЗ 15 СТРАН ВЫСТУПЯТ НА ТУРНИРЕ «АЛАНЫ»
С ПРИЗОВЫМ ФОНДОМ 100 ТЫСЯЧ ДОЛЛАРОВ

шу, Монголию, Индию, Сло-
вакию, Испанию.

Среди участников ожи-
даются олимпийские чемпи-
оны, список пока составля-

ется. Победители и призеры 
будут награждены ценными 

призами и денежными пре-
миями. Призовой фонд тур-
нира составит $100 тыс, 1-е 
место – $5000, 2-е место – 
$2000, 3-е место – $1000.

Организаторами турнира 
выступили Правительство 
Северной Осетии, Объеди-
ненный мир борьбы и Фе-
дерация спортивной борьбы 
России, сообщает пресс – 
служба минспорта Северной 
Осетии.

По его словам, совет 
проводит каждый год соот-
ветствующее социологиче-
ское исследование. В 2018 
году результаты отлича-
ются от предыдущих. «На 
первое место вышло право 
на здоровую окружающую 
среду, на второе – право на 
справедливый суд, на тре-

тье – право на честные, 
свободные выборы. Это-
го не было раньше, рань-
ше нарушались трудовые 
права, право на жилище 
и право на отдых. Это со-
всем свежие данные, меня 
они как-то напрягли», – 
цитирует издание Федо-
това.

стать горной лани – мне 
это очень понравилось, это 
все работало на песню. Для 
двенадцати лет это очень 
серьезная заявка. Поздрав-
ляю!».

Сама же артиста сильно 
волновалась, как призналась 
в одной из социальных сетей, 

и по окон-
ч а н и и 
конкурса 
благода-
рила всех, 
кто болел 
за нее.

Н а -
помним, что впервые Дениза 
громко заявила о себе после 
участия в конкурсе «Голос. 
Дети». А после, совместно с 
Султаном Ураганом записа-
ла дуэт под названием «Гла-
за-небеса», на который был 
также выпущен клип. Пред-
лагаем вам вспомнить за-
дорную песню и посмотреть 
видеоклип, который активно 
набирает популярность сре-
ди растущей аудитории пе-
вицы.

Вступивший в борьбу за 
награды 23 октября квартет 
белорусок ничем не порадо-
вал. Кристина Федорашко 
(до 65 кг), Мария Мамошук 

(до 68 кг), 
Анастасия 
З и м е н -
кова (до 
72 кг) и 
Василиса 
Марзалюк 
(до 76 кг) 
проигра-

ли в первых же поединках. 
Правда, соперница Мамо-
шук украинка Алла Черка-
сова добралась до финала и 
белоруска получила право 
сразиться за «бронзу». Пер-
вой соперницей Марии в ве-
черней программе 24 октя-
бря станет Виктория Бобева 
из Болгарии. В случае успе-
ха Мамошук будет бороться 
с китаянкой Фень Жу.

ЧЕЧЕНСКИЙ МАЛЬЧИК ПОБИЛ ШЕСТЬ 
МИРОВЫХ РЕКОРДОВ НА ОТЖИМАНИЕ 

ДЛЯ КОМИССИИ КНИГИ РЕКОРДОВ
две тысячи раз за 1 час 30 
минут 47 секунд и три тыся-
чи раз за 2 часа 22 минуты 
09 секунд.

Еще два рекорда, кото-
рые войдет в Книгу – число 

отжиманий в течение часа 
- 1419 раз, и за два часа – 
2559 раз. Рамзан Кадыров 
поздравил юного рекор-
дсмена, и присвоил ему зва-
ние Почетного гражданина 
ЧР. Кстати, Рахим взял ти-
тул и самого юного рекор-
дсмена страны.

Ранее Рахим Куриев от-
жался от пола 4105 раз за 
2 часа 26 минут, но этот ре-
корд не был зафиксирован. 
Однако за попытку глава ре-
спублики подарил мальчику 
Mercedes.


